

La Patria Chica

Semanario independiente

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LA REDACCIÓN
PLAZA DE SAN AGUSTIN
NÚM. 24.

Órgano defensor de los intereses de Alcoy y su región

NÚMERO SUELTO **10** CÉNTIMOS

FUNDADO EN 23 DE SEPTIEMBRE DE 1897

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Alcoy: Un mes. . . 0'50 Ptas.
Fuera: Trimestre. 2'00 id.

Comunicados, anuncios y re-
c-a-mos, a precios convencio-
n ales.

Año III - Núm. 90 - ALCOY.

DIRECTOR PROPIETARIO: FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER

Jueves 8 de Junio de 1899

GABINETE ODONTÁLGICO DE LA

Señorita Edelmira Agulló

Profesora dentista de la facultad de Medicina de Madrid, y Especialista en dentaduras artificiales, según los últimos y tan notables adelantos de la moderna ciencia

Ofrece al público sus servicios, en casa de su padre el tan acreditadísimo dentista alcoyano D. Francisco Agulló, donde tiene montado su gabinete operatorio, enriquecido con cuantos **INSTRUMENTOS** y **APARATOS** exigen los vastísimos progresos que la medicina y Cirugía dental han tenido en nuestros días, y para cuya costo-a adquisición, no se ha reparado en sacrificio alguno.

Polavieja 4, Principal.--ALCOY.

Los mejores vinos de mesa DIRECTOS DE COSECHERO

Se venden en las tiendas de LA PASTORETA de Francisco Camallonga y en la de LA PALMERA, de Jordá Hermanos.

PRECIO DE LOS ONCE LITROS

Tinto superior. Ptas. 3'75

Clarete superior. " 3'25

Por botellas a 35, 30 y 40 céntimos respectivamente, devolviendo el casco.

Las vacaciones parlamentarias

Baldíos por más de un concepto son los argumentos con que el decano de la prensa conservadora en Madrid, el *catoliano* periódico *La Epoca*, aporta a la discusión, en su número del día cuatro del corriente, para justificar, aunque con rodeos y giros oratorios más ó menos ingeniosos, á mañera de honesta hoja de parra con que pretende encubrir las desnudeces de una intención ruborizada, su opinión decididamente favorable á esa costumbre en nuestro concepto anti-patriótica, establecida por los Gobiernos del día, llamada vacaciones parlamentarias, en la época del verano.

Y hemos manifestado que son baldíos los argumentos dichos, por que no hay más que fijar un poco la atención en ellos, para capacitarse al momento de su completa eneficacia en la contienda, y falta absoluta de valor dialectivo para convencer.

Porque decir que esas vacaciones imperiosas en la vida parlamentaria, no son invención nueva, sinó costumbre que viene,

«rodando de prole en prole» hace muchos años, sin que nadie se atreva á abolirla, para legitimar, por lo que se vé, con tales palabras, la injustificada costum-

bre actual de las vacaciones parlamentarias dichas, és tanto como rendirles pleito homenaje, á los abusos y malas costumbres de los Gobiernos anteriores, y reconocer, finalmente, que al faltar éstos á su deber, consagraron por lo visto, los abusos dichos, hasta tal punto, que pensar en estirarlos equivaldría á una profanación, lo cual por temerariamente absurdo, no necesitamos rebatir.

¿Y porqué son imperiosas esas vacaciones parlamentarias...? ¿Por que hace calor...? Pues para eso precisamente se inventaron los abanicos; para hacer, ó dicho mejor, ajitar al aire con que refrescarse el cútis. También tienen calor los pobres empleados públicos, para los que no hay vacaciones, y se limpian el sudor como cualquier hijo de vecino, cuando la basca aprieta. Los representantes de la Nación, ante los graves problemas de la Patria que se tienen que discutir en el Parlamento, no tienen derecho á tener calor en el verano, cual no lo tienen tampoco esos tantos funcionarios públicos esclavos de su deber, lo mismo en la canícula que fuera de ella.

Con una ironía final, termina *La Epoca* su artículo consagrado á esta materia, que no debemos dejar incontestada.

Dice así, pues, el órgano conservador, entre sátiro y cruel,

dirigiéndose á los Diptados, y no al País, sin duda por olvido.

Pero todo puede arreglarse satisfactoriamente, ya que esa promulgación casi oficial de las «vacaciones imperiosas» subleva las conciencias. Comprometámonos todos á trabajar y á discutir durante el verano, á sacrificar la propia comodidad en beneficio del país, á abandonar á la familia que se dispone para el viaje de verano, á despreocupar las prescripciones del médico que aconseja los baños... Y el Gobierno que ha de permanecer por fuerza en Madrid, (¡pobrecillo!) amarrado al yunque (porque quiere, añadimos nosotros; pues con soltar el poder ya estaba libre,) quedará muy complacido y todos admirarán el patriotismo de los nuevos parlamentarios.

¿Se acepta la proposición?

Con estas guasitas termina *La Epoca*, el artículo en que trata el asunto que debatiendo estamos.

Pues si que se debe aceptar la tal proposición, señora *Epoca*, y convertirla en Ley que haga

obligatoria la asistencia de los representantes del país al parlamento, en todas las épocas y todas las estaciones, ya que, los graves problemas de la Patria, no admiten dilación, y mucho menos en las Cortes actuales, en los que el tremendo y pavoroso problema económico, tanto interesa discutir cuanto antes, y tan grave peligro corre, ó mucho nos equivocamos, de que sea pospuesto á la Concha de San Sebastián ó á los poéticos y suntuosos Hoteles de Puertas Coloradas, ó á las alegres y frescas playas finalmente, de cualquier puerto continental.

El Diputado que necesite tomar baños, que los tome en una tina ó tinaja; que no por vulgares, dejan de ser refrescantes. Y sobre todo; el que no quiera sufrir molestias de ninguna índole, que renuncie al acta, y se marche al campo ó la playa á vegetar, pero el Diputado, hace falta una Ley que declare, que no tiene dere-

cho á tener calor en verano, ni frío en invierno.

FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER.

El secuestro de Beniarrés

La mucha extensión que tiene la relación, que, en atenta carta se nos ha dirigido desde Beniarrés, dándonos cuenta de importantes detalles del secuestro ocurrido en dicho pueblo el 10 del pasado Mayo, en la persona del respetable alcoyano y distinguido amigo nuestro D. Antonio Bati, y de cuyo grave asunto no hemos creído oportuno hablar, hasta poseer los en nuestro concepto autorizados datos que hoy tenemos, nos impiden publicar á la letra dicho documento, del que en forma substancial, á informar pasamos.

Según la relación, pues, mencionada, merece grandes y justísimos elogios el benemérito cuerpo de la Guardia Civil, por el celo y actividad verdaderamente dignos de la más alta consideración, que el primero que descubrió á los autores del secues-

— 25 —

tiales heriste de muerte á los fanáticos partidarios del Corán. Tanta gloria, tanto valor y tanta bondad nos embelesa y enamora. Tanta gloria, tanto valor y tanta bondad nos obligan á depositar en tí el cariño y la esperanza. Libraste á Alcoy de la morisma antigua y ¿porqué no le has de librar de la morisma moderna que amenaza matar la fé con las armas del socialismo y del espiritismo?... Libraste á Alcoy de los moros y ¿porqué no le has de librar hoy de tantos moros que en nada se diferencian de los antiguos mas que en el traje? ¡Ea, pues, invicto Martir, en tí confiamos; de tu bendición, lo esperamos todo. Bendice á los cleros de Alcoy para que trabajen con actividad en pró de los intereses morales de la Patria. Bendice á las respetables autoridades para que manejen diestramente las riendas del gobierno en armonía con los principios religiosos y bendícenos á todos para que después de aclamarte por nuestro salvador en la tierra, te aclamemos en el inmortal palacio de tu gloria por los siglos de los siglos. Amen.

FIN

tro, capturando á uno de ellos y realizando el importantísimo servicio de conseguir la libertad del secuestrado, cuanto por el dignísimo coronel D. Emilio Macabich, y Jefe de la Provincia Sr. Teniente Coronel D. Carlos García, á cuyas acertadas disposiciones, con tanto celo y diligencia desplegadas por el valioso personal puesto á sus órdenes, se debe el feliz y completo éxito de haberse descubierto la criminal urdimbre y complicada trama de los secuestradores, todos, en la actualidad, bajo la acción de los Tribunales, menos uno, que ha tenido que emigrar al Africa.

El brillante resultado obtenido por esos dignísimos Jefes y oficial de la Guardia civil y no menos dignos individuos del cuerpo, que tan perfectamente han secundado las órdenes de sus superiores, descubriendo á las pocas horas del delito, á los secuestradores de que se trata, dice más en abono de todos ellos, que cuanto escribir pudiera nuestra pluma en justa alabanza y merecido encomio de los mismos, y lejitima con razón sobrada, la honrosísima sesión que con el carácter de extraordinaria celebró el Ayuntamiento de Beniarres, el día 13 del pasado último mes de Mayo, dándoles un merecido voto de gracias al bravo Teniente de la Guardia Civil don Eduardo Aparici y Jefe de la Provincia D. Carlos García, como á las clases y guardias puestos á sus órdenes, por su actividad y celo demostrados en el cumplimiento de su deber, en el caso de que se trata, no queriéndonos privar del gusto de reproducir el acta de la sesión dicha, que para satisfacción de los interesados, á insertar pasamos á la letra, según copia que se nos ha exhibido, y que así dice, sobre el particular de que se trata.

Don Joaquín Domenech Mira, Secretario del Ayuntamiento Constitucional de esta Villa de Beniarres.

Certifico: Que al folio 46 vuelto del libro de sesiones que celebra dicha Corporación en el corriente año, se encuentra la que con el carácter de extraordinaria tuvo lugar el día 13 del actual mes, que contiene el siguiente particular: Por el señor Presidente se dió cuenta á la Corporación, de que el día diez

del actual tuvo conocimiento por el señor Juez Municipal de esta Villa, de haber sido secuestrado en este término en la masía denominada de Botí, el dueño de la misma D. Antonio Botí Vilaplana, pidiendo los malhechores para su rescate, 24.000 duros por medio de una carta dirigida á su esposa en Alcoy, de lo contrario sería asesinado, y que en su vista, de acuerdo con dicho señor Juez fué remitida la carta de referencia al Cabo del Puerto de la Guardia Civil de Planes para que enterado, mandase seguidamente aquella noche, la fuerza de que pudiese disponer, á esta Villa, y llevase la noticia y documento referido á sus superiores y familia del señor Botí, para que acordasen lo más procedente en este caso; que al amanecer ya se encontraban escalonadas dos parejas de Instituto en los puntos por donde debía pasar el hombre que llevaba el dinero, presentándose bien pronto con más fuerzas el Teniente Jefe de la línea D. Eduardo Aparici, que tomando la dirección del mando, no tardó en descubrir y averiguar quienes fueron los autores, de los cuales capturó á uno que resultó ser del pueblo de Gayanes, llamado Francisco de Paula que confesó su delito; dicho señor Oficial dió cuenta de sus gestiones al señor Teniente Coronel primer Jefe de la Comandancia de esta Provincia, que se personó en la mañana de hoy, el que, interesándose por la captura de los demás criminales dió seguidamente órdenes á la Guardia Civil del Valle de Aibaida, en donde se supuso fuesen albergados aquellos. Debida á tanta actividad, fué puesto en libertad al siguiente día por la tarde, de ser secuestrado, el mencionado Sr. Botí, que regresó á esta Villa procedente del término de Montichelvo, con sorpresa del vecindario, puesto que no se esperaba hubiese corrido su persona la suerte que le fué deparada, lo cual sucedió así, debido á la incesante persecución de la Benemérita y á las acertadas disposiciones de sus Jefes. Enterados todos los señores asistentes de lo ocurrido y del éxito tan brillante, obtenido por el bravo señor Teniente D. Eduardo Aparici, por unanimidad acuerdan dar al señor Teniente Coronel D. Carlos García, por tener á sus órdenes oficiales,

clases y guardias tan celosos en el cumplimiento de su deber.

Concuerda lo inserto con el original á que me remito. Y para su entrega al expresado oficial D. Eduardo Aparici, como prueba de satisfacción, libro la presente con el visto bueno del señor Alcalde de Beniarres á 15 Mayo 1899.

Hay dos firmas una con el V. B. de Luis Tomás y otra de Joaquín Domenech, y además hay un sello de la Alcaldía de Beniarres.

Damos, pues, nuestra más cumplida y entusiasta enhorabuena, á los dignísimos Jefes é individuos del benemérito cuerpo de la Guardia Civil antes nombrados, por el importantísimo servicio prestado en el descubrimiento de los autores del secuestro y rescate de don Antonio Botí, felicitando finalmente á este querido amigo y paisano, y distinguida familia, por haber logrado salir ileso, del poder de sus secuestradores.

Baños de Benimarfull

TEMPORADA DE 1.º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

El día primero del presente mes, se abrió la temporada oficial de los con tanto justicia acreditadísimos baños de Benimarfull, cuyos propietarios son, según ya sabrán nuestros lectores, D. Eduardo Gonzalez y nuestro querido amigo y paisano D. Miguel Vitoria Gosalbez.

El justo renombre y fama de que goza el referido Balneario, por las maravillosas curaciones obtenidas en sus salutíferas aguas, nos relevan de todo género de alabanzas y recomendaciones, pues sobradamente conoce la gran mayoría de la humanidad doliente, los inagotables consuelos y sorprendentes resultados obtenidos por tantos y tantísimos enfermos, en ese Eden de la naturaleza, Benimarfull, particularmente los que padecen enfermedades de natu-

raleza herpética ó escrofulosa, por ser las aguas de este privilegiado Balneario, el auxiliar más eficaz y poderoso de su tratamiento.

Si á lo dicho se une el estar al frente de tan renombrado establecimiento, un Doctor tan ilustrado y competente como el médico D. Salentiano F. Checa, y la botica á cargo de un farmacéutico, que, como nuestro paisano el Licenciado D. Santiago Vitoria Lluch, tantas garantías científicas ofrece, con otras recomendables condiciones, particularmente la de la economía, tanto en los precios de baños como de hospedaje, pues resultan accesibles para todas las clases y fortunas, desde luego se comprenderá que el Balneario de Benimarfull, reúne cuanto apetecer se pueda por el público, en establecimientos de su índole y circunstancias.

Recomendamos, pues, eficazmente á los anémicos, enfermos del estómago ó del aparato respiratorio y jenito-urinario, así como á los reumáticos, y may en especial á los herpéticos y escrofulosos que existir puedan sin conocer estas aguas, prueben los efectos benéficos de las mismas, seguros de que les prestamos un verdadero y humanitario servicio, con la recomendación que les hacemos del Balneario de Benimarfull, cuya temporada oficial, según antes ya dijimos, terminará el día 30 de Septiembre.

LA PROCESIÓN DEL CORPUS DE SANTA MARIA

Con la majestad y severa pompa que revisten todos los actos religiosos en esta católica población, se celebró el domingo último por la tarde, la procesión del Córpus de Santa Maria, suspendida el pasado jueves, en el que debió haberse celebrado, á consecuencia como saben ya nuestros lectores, de la persistente lluvia que cayó durante todo el día dicho.

Cinco Heraldos, montados, abrían este solemne acto religioso, detrás de los cuales iban los asilados de nuestra santa Casa de Beneficencia, acompañando á la Divina Señora que los protege y vive en su propia casa, la santa Virgen de los Desamparados; á continuación seguían las imágenes de la Purísima Concepción, San Luis, Virgen del Rosario, San Rafael, San Judas Tadeo, la Santísima Trinidad, la imagen de Santa Lucía, (propiedad de la familia de los señores Brutinel;) otra imagen de la Purísima Concepción, la de la Virgen de los Desamparados (de nuestra Iglesia del Santo Sepulcro.) San Francisco de Paula, Santa Ana, el glorioso Patrón de los alcoyanos San Jorge Martir, acompañado por los dignos individuos de la Junta de nuestros tradicionales festejos, Capitanes del próximo año y sargentos primeros de las dichas fiestas, con un sinnúmero de devotos, siguiendo á continuación las imágenes del Salvador, la de Santa Lucía, (propiedad de los señores fabricantes de papel,) San

Crispín, San Isidro, San Blás, San José, San Miguel, San Agustín y la dulce Virgen del Consuelo, á la que seguía el pendón del Santísimo Sacramento, detrás del que iba un estandarte; no habiendo para qué decir, que todas las imágenes dichas iban acompañadas de sus respectivas y numerosas cofradías, varias de ellas con los correspondientes pendones de los Gremios.

Los Reverendos Cleros parroquiales de nuestras Iglesias de Santa Maria y Santos Francisco y Mauro, con los ornamentos de la gran solemnidad propia del día, iban á continuación precediendo á Jesús Sacramentado, cuya soberbia y riquísima custodia, colocada en valiosísima anda, era llevada por ocho señores sacerdotes, bajo palio naturalmente.

Seguia á continuación el acompañamiento de varios señores oficiales del Ejército, con el Excelentísimo Ayuntamiento presidido por el señor primer Teniente Alcalde y querido amigo nuestro D. Juan Pastor Muntó, quien llevaba á su derecha á la autoridad militar de la Plaza, y á la izquierda al Concejal señor Herrera.

Cerraba por último un piquete la procesión, al mando de un joven oficial.

Comandancia Militar de Alcoy

Aviso importante á los repatriados

A continuación publicamos el interesante aviso á los repatriados de nuestra ciudad, que para su inserción nos ha sido remitido por el Sr. Capitán Secretario de la Comandancia Militar de esta plaza, bajo el rótulo ó cabecera que sirve de epigrafe á este escrito, y el cual aviso, así dice, á la letra tomado.

«Terminando el día 30 de Junio actual, el plazo para la presentación de instancias para el cobro de sus alcances, según el Real Decreto de 16 de Mayo del presente año, y Real Orden de 18 del mismo mes, se hace saber al público por medio del presente aviso, para que llegue á conocimiento de los interesados.»

Hay al pie una firma y ante-firma, que dicen; El Capitán Secretario, Francisco Sirvent.

Noticias

Sermón notable

Fué tan hermoso y elocuente, el sermón que el día 29 del pasado Mayo, predicó en la parroquia Iglesia de Santa Maria, despidiéndose de la Santísima Virgen, en el mes de las flores, el beneficiado de dicha parroquia y tan respetable como querido amigo nuestro D. Enrique Abad Vilaplana, que, entre el público devoto, no se hablaba de otra cosa estos pasados días, que del sermón referido.

Damos nuestra más cariñosa y cordial enhorabuena, al elocuente beneficiado de Santa Maria, por la afortunada oración motivo de este escrito, tanto por satisfacer una natural exigencia de nuestros sentimientos, cuanto por cumplir el gratisimo encargo que se nos ha hecho, por varios entusiasmados devotos de tan notable sermón, de felicitar cumplidamente y cual se debe,

ACADEMIA

preparatoria Militar para todas las armas y cuerpos del Ejército, y enseñanza completa del grupo de ciencias del Bachillerato, con clases especiales para asignaturas sueltas de carreras civiles o Militares, bajo la Dirección del **oficial del Ejército, D. Ricardo Saenz de Inestrillas**, coadyuvado para la enseñanza, por un competente cuerpo de profesores compuesto de señores oficiales del Ejército; **domiciliada en el Cuartel de Infantería de esta Ciudad, y cuya apertura se verificará el día 1. del próximo mes de Junio.**

HONORARIOS

por la enseñanza ó preparación completa para todas las armas del Ejército.

Paísanos.	35 pesetas mensuales.
Hijos de Militares.	25
Clases de tropa.	20

La enseñanza de las asignaturas sueltas para carreras civiles, ó Militares y la del grupo de Ciencias del Bachillerato, tendrá precios convencionales.

El procedimiento de enseñanza de esta Academia, será exactamente el mismo, que el que se sigue en todas las Academias Militares. Para más detalles, dirijirse al Cuartel de Infantería, donde se la sitúa el Reglamento.

por el mismo, al elocuente presbitero alcoyano, Sr. D. Enrique Abad.

Defunción

El jueves último pasado, devolvió su alma á Dios, tras penosa enfermedad, la que en este mundo se llamaba D.^a Rosa Pascual Sarañana, dignísima esposa que fué, de D. Francisco Moltó Valor y hermana carnal de nuestro no menos digno Alcalde Presidente, D. Severo Pascual Sarañana.

A la conducción del cadáver y *Misa de Obitus*, que se celebró al día siguiente viernes, en nuestro templo parroquial de Santa María, acudió un numerosísimo público en el que estaban dignamente representadas todas las clases sociales de Alcoy, y entre las que sobresalía, cuanto de más selecto y distinguido la ciudad encierra.

Reciba, pues, la familia de la finada, particularmente el viudo y hermano, nuestro más sentido pésame, y busquen todos en esos dulces bálsamos de la Religión, los consuelos que en la Tierra, no podemos dar los hombres.

R. I. P.

P. Sañudo Aufrán en Alcoy

Uno de estos pasados días llegó á nuestra ciudad, el ilustrado periodista y antiguo redactor de *La Correspondencia de España*, D. P. Sañudo Aufrán, con objeto de recoger impresiones de nuestra industrial ciudad, que verán la luz dentro de poco, en una publicación con grabados, que pronto aparecerá en la capital de la Provincia, bajo la competente dirección de dicho señor.

Entre los grabados que piensa publicar tan digno como distinguido compañero en la prensa, figuran varias hermosísimas vistas de Alcoy, de sus principales fábricas y de sus hijos más salientes.

Saludamos cariñosamente al Sr. Sañudo Aufrán, que se hospeda en la Fonda de Rigal, en su honrosa visita á nuestro pueblo.

Boda

Ha contraído recientemente matrimonio en Almería, con la elegante y distinguida señorita Carmen Martín Fernandez, hija de dicha capital, nuestro querido amigo y paisano, D. Joaquín Ferrí Jordá.

Nuestra más afectuosa enhorabuena, á los jóvenes esposos y familias.

Nuevo Notario

Después de unos brillantísimos ejercicios de oposición, verificados recientemente en Albacete, ha obtenido la plaza de Notario del pueblo de Cañete, provincia de la capital nombrada, nuestro querido amigo y distinguido paisano D. Eugenio Pérez Peidro.

Damos nuestra más sentida y calurosa enhorabuena, al novel Notario alcoyano y apreciable familia.

La sesión municipal de ayer

Ayer por la mañana se reunió en sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento, no habiéndose discutido ni acordado en ella, asunto que pida especial mención.

En la de la anterior semana, se acordó variar el nombre de la calle del Vall, por el de Mosen Torregrosa, rindiendo así, nuestra digna Corporación Municipal, el justísimo tributo que el pueblo de Alcoy debía, á la memoria de este legendario sacerdote.

El puente de Cristina

Llamamos la atención de la Alcaldía, sobre el mal estado de conservación en que se encuentra, el piso ó suelo, de nuestro hermoso puente de Cristina, que tanto interesa componer, por el mucho tránsito que tiene y hasta por cuestión de ornato público, razón habida, á encontrarse emplazado poco menos que dentro del mismo Alcoy.

Pedrisco en Torremanzanas y Sella.

Uno de estos pasados días descargó un fuerte pedrisco sobre los fértiles y hermosos campos de Torremanzanas, causando daños de bastante consideración, según noticias de autorizado origen.

También descargó otro pedrisco hace pocos días, en el desdichado pueblo de Sella, según nos consta por testigos presenciales, de tan extraordinarias y aterradoras proporciones, que las piedras llegaron á romper las tejas de los terrados ó altos de las casas, con lo cual dicho queda, que los hermosos sembrados y fértil viñedo del abundoso término de dicho pueblo, quedó capolado completamente, ó triturado en absoluto.

Sentimos con todas las veras **Compañía de D. David Bernabé** del alma, el grave contratiempo sufrido en sus intereses, por los pobres terratenientes de los términos de Torremanzanas y Sella, y muy en particular nos condelemos de la desdichada suerte de esos pobres esclavos del terruño, que próximos á recoger el anhelado fruto de sus sudores, se han visto en un momento privados de ellos, por el funesto accidente atmosférico, motivo y causa de estas tristes líneas.

Traslado

Hemos tenido el gusto de visitar el acreditado establecimiento de papeles pintados y para embalaje, que acaba de trasladar á la calle del Vall número 16 desde la calle de Santa Elena, donde lo tenía instalado, el inteligente y activo comerciante, D. Enrique Reig, y en verdad decir debemos, que nos ha llamado extraordinariamente la atención, tanto la riquísima y selecta variedad del surtido, que en los ramos dichos posee este señor, como la fabulosa baratura en el precio de los mismos.

Recomendamos, pues, con verdadera eficacia al público que necesite surtirse de cualquiera de los géneros nombrados, visite el establecimiento de D. Enrique Reig, si quiere comprar barato y elegante.

La Comparsa de Chano.

Los individuos que componen la popular comparsa de «Chano», han alquilado, recientemente, parte de los bajos del «Círculo Católico», cuyas puertas de la calle lindan con la fachada de la casa imprenta de D. Paulino Payá, y el piso principal que hay encima de los bajos dichos, con objeto de establecer en el local referido, la casa social de la filada.

Deseamos muchas prosperidades y larga vida en su nuevo domicilio, á los espresados individuos de la comparsa de «Chano».

Cuarenta Horas al Corazón de Jesús

Pasado mañana sábado, será el primer día de Cuarenta Horas al Sagrado Corazón de Jesús, en la Iglesia del Santo Sepulcro.

Durante la solemne Misa Mayor, que se celebrará á las nueve de la mañana, ocupará la Sagrada Cátedra, el joven presbitero alcoyano, Doctor D. Miguel Juliá.

Octava del Córpus en la Iglesia del Santo Sepulcro

Esta mañana se ha celebrado en nuestra Iglesia del Santo Sepulcro, la solemnidad del Córpus Christi.

A las nueve se ha dicho la Misa Mayor, predicando el Padre David, quien ha pronunciado un hermoso y elocuente sermón, que ha impresionado vivamente al cristiano público, que tan atento como devoto le escuchaba.

A la procesión claustral que se ha celebrado, han asistido los padres Capuchinos de esta santa Residencia.

El próximo domingo por la tarde, inaugurará sus artísticos trabajos en nuestra Plaza de Toros, la notable **Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica**, que dirige D. David Bernabé, de la que tan gratísimos recuerdos conserva el culto público alcoyano.

En el espectáculo de que se trata, figuran los célebres toros amaestrados.

Auguramos un lleno, al señor Bernabé.

Café del Iris

Tan oportuno como hermoso es el proyecto que, según nuestras noticias, ha concebido el dueño del acreditado Café del Iris, el cual consiste en ofrecer para dentro de poco, al numeroso y distinguido público que favorece su establecimiento, una serie de selectísimos conciertos nocturnos, que correrán á cargo de profesores tan distinguidos y notables, como nuestros queridos amigos, el inspirado Director de la «Primitiva» D. José Seva, afamado violinista D. Mariano Monllor y competentísimo profesor de piano, D. Rafael Casasempere, pianista de dicho café.

Demás nos parece manifestar lo mucho que celebraríamos la realización de tan hermoso proyecto, que de llevarse á cumplido efecto tan deliciosas veladas veraniegas proporcionaría al culto público alcoyano, en el poético jardín del café nombrado, en el cual, caso de realizarse, se darían los conciertos dichos los jueves de todas las semanas, según tenemos entendido.

Creemos, pues, que el dueño del acreditado Café del Iris, debe cuanto antes llevar á la práctica, la realización de los conciertos en proyecto dichos, ya que, casi asegurar podemos, si se determina á darlos, que ha de ganar en ellos, tanta honra, como legítimo provecho.

CLINICA MUNICIPAL

ESTADO de la asistencia prestada durante el mes de Mayo de 1899.

De enfermedades pertenecientes á la Medicina.	94
De enfermedades pertenecientes á la Cirujía.	563
De accidentes casuales.	16
De accidentes no casuales.	2

Total asistidos. 638

Alcoy 1.º Junio de 1899.

El Inspector,
Domingo Espinós

Rectificación

Malamente interpretados por nosotros, en el número 88 de nuestro periódico,

el deseo del Director y redactores de la *Revista Católica*, sobre la rectificación que, de nuestro artículo, «*A la Revista Católica*» publicado en el número 85, nos pidieron los mismos en acto de conciliación y ofrecimos dar nosotros, no tenemos inconveniente en manifestar aquí, que el repetido artículo «*A la Revista Católica*» no fué escrito con ánimo de ofender á ninguno de aquellos señores; en gracia á los cuales retiramos desde luego cualquiera frase ó espresión que, de las contenidas es el tan nombrado escrito nuestro, hayan podido resultar, no obstante nuestra sana intención, deprestita para los indicados señores.

DRUGUERÍA Y TIENDA DEL SOLDADO

DE

Juan Botella Reig

Calle de Polavieja núm. 33

(Al lado de casa el Moro, teléfono 201.—Alcoy)

En esta casa encontrará el público un grandísimo y rico surtido en **productos Químicos y Farmacéuticos**, así como el más completo, en colores, barnices, brochas, pinceles y demás artículos de Droguería que desearse puedan.

Una de las especialidades de esta casa, la constituye los productos para la fabricación de los guanos, y en particular los de la acreditada y tan renombrada fórmula del **sulfato de amoniaco y superfosfatos de cal**, que es la más recomendada por sus maravillosos resultados, en la producción de los cereales.

Precios sin competencia

VINO CLARETE

En el Establecimiento de D. Bautista Román, calle de San Lorenzo número 11 y 13, se expone un riquísimo vino clarete, procedente de una de las más acreditadas bodegas del País.

PRECIOS

Cantaro. Ptas. 4'75
Michea. 0'30
Se sirve á domicilio.



Las pastillas de Brea y Regaliz, tan conocidas por su benéfica influencia, en cuantas afecciones interesan al aparato respiratorio, las encontrará el público, en la Farmacia del Licenciado D. Camilo Pérez, calle de San Lorenzo.

Precio de la caja,
35 CTS. DE PTA.

Imprenta de El SERRIS, Santa Elena 10.

RIQUEZA DEL LABRADOR

Los hechos y no las palabras, son los que han de convencer al que utilice el abono de Ricardo Rigal, San Nicolás 49, en las viñas y olivos, cuya época de echarlo, es Enero y Febrero, y cuyo gasto es, tan solo, de un **EXIGUO REAL POR OLIVO**, y **CINCO CÉNTIMOS POR CEPA AL AÑO**, de que no tiene rival, este guano inapreciable.

El que utilice pues, tan preciado abono, se convencerá, desde luego, de los maravillosos y sorprendentes resultados que obtendrá en sus cosechas, por el prodigioso aumento que tienen siempre, con el producto que se anuncia.

Para la entrecava, también se tiene ya preparada, la clase especial para cereales, en huertas y secanos.

Igualmente se están elaborando en la actualidad, las acreditadísimas clases para ajos, hortalizas, naranjos, fresas y arróz.

RICARDO RIGAL

San Nicolás 49.—ALCOY

IMPRESION DE "EL SERPIS"

SANTA ELENA, 10, (BAJOS.)

ALCOY

En este Establecimiento tipográfico, se hacen con el mayor esmero y economía cuantas clases de encargos se soliciten, desde el gran trabajo de edición de obras al pequeño de facturas, membretes, circulares, talonarios, recibos, estados, tarjetas, etiquetas, memorandums, libros impresos, carteles, prospectos etc., etc.

<p>IMPRESIONES DE TODAS CLASES</p>	<p>SOBRES Gran surtido en blancos, luto y de color, desde 4 PESETAS el millar timbrados</p>	<p>PAPELES Comerciales de todas clases lisos y rayados desde 5 PESETAS el paquete timbrado.</p>	<p>SE TIMBRA PAPEL Y SOBRES al transparente, relieve, blanco y colorido.</p>
<p>Facturas</p>	<p>De tarjeta y oficios, blancos y de luto desde 0'65 pesetas el ciento</p>	<p>LIBROS RAYADOS Gran surtido en todas clases y tamaños y se rayan á modelo cuantos encargos se hagan.</p>	<p>Circulares</p>
<p>Membretes</p>	<p>ENCUADERNACION Se hacen toda clase de encuadernaciones tanto de lujo como económicas á precios sin competencia.</p>	<p>CAJAS papel inglés con 50 pliegos y 50 sobres desde 1'50 á 3 pesetas la caja.</p>	<p>Recibos</p>
<p>Talonarios</p>	<p>COPIADORES de cartas y letras de varios modelos y tamaños y en diferentes clases de encuadernaciones á precios sin competencia.</p>	<p>ESQUELAS RECORDATORIOS Especialidad en esquelas de defunción y recordatorios de varias clases.</p>	<p>Tarjetas</p>
<p>Estados</p>	<p>Adviértese al público, que caso de presentarse á deshora de la noche, algún encargo de esquelas, deberá dirigirse el público al vigilante de la calle de Santa Elena, para que avise á las dependencias de la casa.</p>	<p>Esquelas de defunción y recordatorios de varias clases.</p>	<p>Carteles</p>
<p>Etiquetas</p>	<p>Prospectos</p>	<p>Prospectos</p>	<p>Prospectos</p>

LOS FABRICANTES DE PAPEL

encontrarán una fabulosa economía en los precios de impresión de cubiertas, avisos y papel de fumar tanto en negro como en colores, pues una de las especialidades de esta Imprenta la constituyen estos trabajos, á los que se ha dedicado una atención preferente, atendida la importancia que la industria papelería alcanza en nuestra ciudad, y cuyos trabajos se hacen con toda la perfección que la importancia de los mismos reclama.